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Ce que je regrette, c’est que beaucoup se soient abstenus d’y 
prendre part. ” Le même regret est exprimé par un autre con
gressiste: “Des milliers de prêtres, dit-il,ont assisté au Congrès, 
mais pourquoi tous n’y étaient-ils pas ? Sans doute, un bon 
nombre ne pouvaient s’y rendre facilement, mais aussi plusieurs 
ne savaient pas assez, ne pouvaient peut-être pas savoir tout 
ce qu’ils en retireraient pour leur sanctification personnelle 
et pour celle des âmes confiées à leur garde.”

Un distingué et vénéré Confrère revenant sur le sujet si 
important de la sanctification personnelle du prêtre, nous trans
met les réflexions suivantes marquées au coin de la sagesse et de 
l’expérience: “Durant le Congrès, j’ai constaté une fois de plus 
ce que je constate tous les jours chez les prêtres: c’est qu’ils sont 
tout feu et tout ardeur pour le ministère et pour la sanctification 
des âmes qui leur sont confiées; mais beaucoup moins ardents 
et beaucoup plus timides quand il s’agit de leur sanctification 
personnelle. On travaille, on discute, on est tout ardeur, quand 
il s’agit de trouver les moyens les plus efficaces pour procurer le 
salut des âmes. Le moyen vraiment effifcace, la sanctification 
du prêtre, on le considère moins, on le laisserait volontiers de 
côté, on a peur de le traiter. On a peur du sacrifice, et voilà 
tout. On veut se donner toutes ses aises, on recherche trop la 
gloriole, la réputation ; on veut trop jouir de son influence sur 
les autres. On ne cherche pas assez à se dominer soi-même, et 
voilà pourquoi on réussit lentement, bien lentement à trans
former son peuple, alors même qu’on se donne beaucoup de 
mal pour lui.

“Plus que jamais, je crois que le prêtre doit faire ses exercices 
spirituels; plus que jamais, je suis persuadé qu’il doit faire fidè
lement son action de grâces après la sainte Messe, son oraison 
fidèlement tous les jours au moins une demi-heure; plus que 
jamais, je suis convaincu qu’il faut commencer et finir par se 
sanctifier soi-même, si on veut sauver les autres. Il faut donc 
insister plus que jamais, dans vos Annales, sur la sanctification 
personnelle du prêtre et sur les moyens d’y arriver, mettant 
en relief les saints prêtres qui sont nos modèles, comme le 
bienheureux Jean-Marie Vianney et le Vénérable Père Ey- 
mard, surtout en poussant les prêtres eux-mêmes vers Jésus-


